

Zeitschrift: Les intérêts du Jura : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts du Jura

Band: 23 (1952)

Heft: 12

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LES INTÉRÊTS DU JURA

Bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura
CHAMBRE D'ÉCONOMIE ET D'UTILITÉ PUBLIQUE DU JURA BERNOIS

XXIII^e ANNÉE

PARAIT UNE FOIS PAR MOIS

N° 12. DÉC. 1952

SOMMAIRE :

La montre comme cadeau

Comment créer du travail pour les populations de nos montagnes

La Suisse et l'électrification des chemins de fer français

Action de solidarité jurassienne en faveur des communes des C. J.

Marché du travail

Chronique bibliographique du Jura

La montre comme cadeau

Dans un pays comme le nôtre, il peut paraître superflu de présenter la montre et de rappeler qu'elle constitue un très beau cadeau pour les fêtes de fin d'année. Il faut cependant quelquefois apprendre à découvrir ce qu'on côtoie régulièrement. A Paris d'ailleurs, ne parle-t-on pas fréquemment de mode ?...

La montre est un objet de première nécessité, surtout en un temps où les minutes sont si précieuses. Personne ne saurait se passer d'un moyen de connaître l'heure, de mesurer le temps qui passe, qui fuit.

Progrès dans la fabrication

La fabrication de la montre a fait au cours de ces dernières décennies d'indéniables progrès et la gamme produite répond à tous les désirs, à tous les usages, depuis la montre courante aux articles très soignés et aux pièces compliquées. Les progrès se mesurent entre autres par l'augmentation de la précision, par la régularité et par la stabilité de la marche. La production en grande série au moyen de machines usinant des fournitures absolument interchangeables a permis d'abaisser sensiblement le prix de revient par rapport à l'ancienne fabrication artisanale ; en conséquence, de nos jours la montre n'est plus un article de luxe — comme au temps jadis — et chacun peut, — ou mieux doit — avoir plusieurs montres à utiliser selon les circonstances. Trop souvent cependant on rencontre à l'étranger l'opinion que la montre est un article de luxe, considéré comme plus ou moins superflu et frappé de nombreuses restrictions dans le commerce international ; nos négociateurs discutant de traités de commerce et de contingents d'importation se heurtent à cette notion et luttent d'arrache-pied pour faire prévaloir leur point de vue et assurer à notre production horlogère les débouchés qui lui sont indispensables pour occuper le personnel des usines.

Suprématie de la montre bracelet

Nous vivons actuellement sous le signe de la montre bracelet, qui s'est imposée d'une manière générale et qui a pratiquement supplanté la montre de poche. La montre bracelet correspond mieux à notre genre de vie et à la mode actuelle ; pour la femme, à l'exception peut-